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Newsletter #6 

Liebe TuS 82-Familie, 

 

Ende März 2025 fand unsere satzungsgemäße 

Jahreshauptversammlung statt. Wir haben über die Aktivitäten des 

Vorstands, der Abteilungen sowie über die Finanzen gesprochen. 

 

Diese Ausgabe des Newsletters widmet sich im Schwerpunkt den 

Inhalten der Jahreshauptversammlung 2025. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Euer 
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Jahreshauptversammlung 2025 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des 

Turn- und Sportvereins von 1882 Opladen e.V. fand statt am 

 

Freitag, den 28. März 2025, um 19 Uhr 

 

im GBO-Haus, Kölner Straße 100, 51379 Leverkusen. 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bericht des 1. Vorsitzenden 

3. Kassenbericht des Schatzmeisters für 2024 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Entlastung des Vorstandes 

6. Berichte aus den Abteilungen 

7. Wahl des Vorstands (Jugendwart) 

8. Ehrungen 

9. Wahl der Kassenprüfer 

10. Anträge 

11. Verschiedenes 

 

Protokoll: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Eröffnung der Versammlung durch den 1. Vorsitzenden Herrn Matthias Itzwerth. 

Er lässt den 2. Vorsitzenden Lucas Melzig entschuldigen. 

Er begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass fristgerecht und ordnungsgemäß laut 

Satzung eingeladen wurde und die Mitgliederversammlung somit beschlussfähig ist. 

 

2. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Seit etwa einem Jahr stehe ich beim TuS 82 in der Verantwortung. Zusammen mit Johannes 

Sonnenberg für die Finanzen wurden wir im März 2024 in den Vorstand des Vereins gewählt. 
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Die ersten Wochen haben wir uns einen Überblick über die Aufgaben und die einzelnen 

Abteilungen verschafft sowie uns mit der Geschäftsstelle zusammengesetzt. 

 

Thema: Finanzen 

Der Finanzbericht auf der Jahreshauptversammlung 2024 machte deutlich, dass eine 

Betrachtung der finanziellen Situation des Vereins eine der vordringlichsten Aufgaben für den 

neuen Vorstand sein sollte. So wurden in einem ersten Schritt die einzelnen Abteilungen sowie 

die allgemeinen Kosten näher betrachtet und Gespräche mit den Abteilungsleitungen geführt. 

Zusätzlich wurden Versicherungen und andere Dauerausgaben auf ihre Notwendigkeit und 

Aktualität hin durchgesehen. Mitte des Jahres 2024 war klar erkennbar, dass bei einem Erhalt 

der Angebotsbreite in den verschiedenen Abteilungen und Erhalt der finanziellen 

Zuwendungen für die Trainerinnen und Trainer sowie unter Beachtung der allgemeinen 

Kostensteigerungen bei den Hallenmieten, Versicherungen und Lohnkosten eine Erhöhung 

der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2025 unumgänglich sein würde. Die langfristige 

Sicherstellung der Liquidität des Gesamtvereins war von Beginn an die wichtigste Aufgabe 

des neuen Vorstands. Daher wurde im Oktober 2024 eine außerordentliche 

Mitgliederversammlung einberufen, die einer Anpassung der Mitgliedsbeiträge zum 

01.01.2025 zustimmte. 

Der regelmäßige Austausch mit der Geschäftsstelle, eine klare Zuständigkeitsreglung bei den 

finanziellen Angelegenheiten sowie eine vorausschauende Planung der zu erwartenden 

Einnahmen und Ausgaben wird auch im Jahr 2025 fortgeführt, so dass der Vorstand jederzeit 

in der Lage ist, auf mögliche Entwicklungen schnell reagieren zu können. Es wird davon 

ausgegangen, sollten keine gravierenden außergewöhnlichen Kosten auf den Verein in 

diesem Jahr zukommen, dass wir mit einem positiven Ergebnis das Jahr abschließen werden. 

Im Herbst 2025 wird sich der Vorstand mit der finanziellen Situation beschäftigen und 

überlegen, ob eine leichte Erhöhung bei den Zahlungen an die Trainerinnen und Trainer ab 

2026 finanziell darstellbar ist. Denn nur durch sie haben wir eine so breite Angebotspalette in 

unserem Verein! 
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Thema: Abteilung Reha 

Zum 01.07.2024 erreichte uns sehr überraschend die Kündigung unserer Reha-Partnerin, die 

ihr Angebot nunmehr unter einem anderen Dach anderweitig fortsetzt. Das ging mit einem 

Mitgliederverlust einher, der aktuell aber schon wieder aufgeholt ist. Auf unserer Homepage 

wird auf diese Situation hingewiesen, aber auch nach einem möglichen neuen Reha-Partner 

gesucht. 

 

Thema: Schutzkonzept 

Auf der letzten Jahreshauptversammlung wurde bereits über Überlegungen und Vorarbeiten 

für ein Schutzkonzept berichtet. Der Vorstand hat mit Unterstützung von Herrn Sonnenberg 

aus der Geschäftsstelle dieses Thema weiter vorangetrieben. Auf der außerordentlichen 

Mitgliederversammlung im Oktober 2024 konnte das Schutzkonzept des Vereins 

verabschiedet werden. Es besteht im Wesentlichen aus zwei Säulen: einem Ehrenkodex sowie 

der Vorlage eines erweiterten Führungszeugnisses für alle Verantwortlichen im Verein 

(Vorstand, Geschäftsstelle, Trainerinnen und Trainer). Die Vorlagen werden durch die 

Abteilungsleitungen überwacht, neue Trainerinnen und Trainer bekommen die Unterlagen 

direkt mit Vertragsunterzeichnung ausgehändigt und müssen diese zeitnah vorlegen. 

In diesem Jahr sollen Angebote des Landessportbundes das Schutzkonzept noch weiter mit 

Leben füllen, die Gespräche zur Terminfindung laufen. 

 

Ergänzung: Es werden zwei Online-Fortbildungen für die Übungsleiter des Vereins am 14.05. 

und 21.05.2025 angeboten. Weitere Infos hierzu werden über die Abteilungsleitungen 

kommuniziert. 

 

Thema: Ehrenordnung 

Die über 30 Jahre alte Ehrenordnung des Vereins wurde aktualisiert und in der neuen Fassung 

durch die Mitgliederversammlung im Oktober 2024 bestätigt. Sie ist auf der Homepage 

eingestellt. 
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Thema: Hallensituation 

Allgemein sind die Hallenkapazitäten in faktisch allen Abteilungen ein Problem. Verschärft 

wird die Situation durch kurzfristige Technikausfälle oder sonstige Ausfälle, Ausweichhallen 

stehen faktisch nicht zur Verfügung. Insbesondere für die Mannschaften, die im Spielbetrieb 

stehen, eine fortdauernde Herausforderung. Der Hallenboden in der Spielstätte der 

Handballer in der Wiembachallee wird nun erst 2026 statt wie geplant (und auch bereits 

organisiert) in diesem Jahr komplett neu errichtet. Vorbereitende Gespräche mit der Stadt 

haben hierzu bereits stattgefunden. 

 

Thema: Newsletter 

Seit letztem Jahr gibt es wieder einen Newsletter, der in drei Ausgaben - versandt über unsere 

Mitgliederdatei per E-Mail - die Mitglieder über Neuigkeiten aus dem Verein informiert. 

Anregungen, Themen o.ä. werden gern entgegengenommen. 

 

Thema: WhatsApp-Kanal 

Zusätzlich hat der Tus 82 seit letztem Jahr einen eigenen WhatsApp-Kanal, der im 

Wesentlichen von den Handball- und Basketballabteilungen gefüllt wird. Auch hier würden 

wir uns freuen, wenn auch andere Abteilungen Inhalte zuliefern würden oder auch Ideen zu 

Inhalten von Seiten der Mitglieder uns erreichen würden. 

 

Thema: Vereinsheim 

Der neue Vorstand hat das Vereinsheim etwas mehr in den Fokus gerückt. Es wurde durch 

eine Landesförderung 2023 modernisiert und steht allen Abteilungen des Vereins für 

sportliche oder auch teaminterne Veranstaltungen zur Verfügung. Die Außenanlagen 

einschließlich des Gedenksteins werden regelmäßig gepflegt und das Haus war am 1. Advent 

auch „Gastgeber“ eines Vereinsevents mit frischen Waffeln und heißen Getränken. Auch hier 

würde sich der Vorstand freuen, wenn es durch die Abteilungen noch stärker genutzt werden 

würde. Es ist das Vereinsheim aller Mitglieder. 
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Thema: DANKE 

Am Ende möchte ich mich persönlich bei meinem Vorstand für die Arbeit und Unterstützung 

im letzten Jahr herzlich bedanken sowie im Namen des Vorstands bei unserer Geschäftsstelle, 

den Abteilungsleitungen sowie natürlich auch bei allen Mitgliedern. Ohne euch wäre der Tus 

82 nicht so lebens- und liebenswert. Wir hoffen, dass ihr euch auch in den kommenden Jahren 

sehr wohl in unserer TuS 82-Familie fühlt. 

 

3. Kassenbericht des Schatzmeisters für 2024 

Herr Itzwerth gibt das Wort an den Schatzmeister, Herrn Johannes Sonnenberg weiter, der 

den Kassenbericht für das Jahr 2024 vorträgt. 

Die Gesamteinnahmen des Vereins 2024 betrugen 365.066,65 €. 

Davon entfielen auf: 

1. 

2. 

3. 

4. 

5. 

6. 

7. 

8. 

9. 

217.857,23 € 

427,78 € 

26.657,97 € 

96.432,65 € 

0,00 € 

3.870,00 € 

9.230,00 € 

5.711,56 € 

4.879,46 € 

Beitragseinnahmen 

Beitragseinnahmen REHA 

Spenden 

Zuschüsse u.a. 

Zinsen 

Handballcamp 

Kursgebühren Schwimmen 

Bewirtung Handball 

Eintrittsgelder Handball 

 

Die Positionen 1 bis 4 zählen zum Ideellen Tätigkeitsbereich. Position 5 ist die 

Vermögensverwaltung. Positionen 6 und 7 sind Einnahmen aus dem sogenannten 

Zweckbetrieb, Positionen 8 und 9 gehören zum Wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb. 

Vom Landessportbund NRW, dem Sportbund Leverkusen, der Landeshauptkasse NRW und 

der Aktion Mensch bekam der Verein Zuschüsse von insgesamt 30.844,42 €. Der größte Betrag 

kam vom Sportbund Leverkusen im Rahmen der „Digitalisierung“, welche bereits im Jahr 2023 

umgesetzt wurde. Zudem erhielt der Verein eine nachträgliche Auszahlung für die 

Renovierung des Vereinsheims 2023 im Rahmen des Programms „Moderne Sportstätten“ von 
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5.148 €. Die Aktion Mensch unterstützte die Optimierung der Homepage für 

sehbeeinträchtigte Menschen mit 3.998,40 €. Der Förderverein Handball überwies 2024 einen 

Zuschuss in Höhe von 48.748 €. 

 

Die Gesamtausgaben beliefen sich 2024 auf 336.950,93 €. 

Bei Gesamteinnahmen von 365.066,65 € wurde das Jahr 2024 mit einem Gewinn von 28.115,72 

€ abgeschlossen. Im Rahmen der Förderung der Digitalisierung in Sportvereinen sowie der 

Renovierung des Vereinsheims ist der Verein 2023 in Vorleistungen getreten. Unter 

Berücksichtigung dieser (nachträglichen) Einnahmen (Digitalisierung 17.904,88 € und 

Vereinsheim 5.148 €) liegt das bereinigte operative Ergebnis 2024 bei 5.062,84 €. 

2024 wurden 124.719 € (zum Vergleich 2023: 129.042 €) für Übungsleiterinnen und 

Übungsleiter ausgegeben. Die Kosten für Versicherungen, Verbands-, Sportbund- und 

Sporthilfebeiträgen sowie die Kosten für die Geschäftsstelle (Miete, Strom, EDV, Telefon, 

Büromaterial, Porto, Gehälter und Sozialversicherung, Konto-führungsgebühren usw.) 

beliefen sich auf 62.327,92 €. 

Die Hallen- und sonstigen Nebenkosten der Abteilungen betrugen 149.904,01 €. 

Durch die Kündigung zum 01.07.2024 musste die REHA-Abteilung schließen. Die damit 

verbundenen Mitglieder- und Beitragseinbußen sowie der erhöhte Druck von zusätzlich 

steigenden Kosten haben dazu geführt, dass durch eine außerordentliche 

Mitgliederversammlung vom 11.10.2024 die Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2025 moderat 

angepasst wurden. Durch diese Maßnahme, das konsequente Beschränken auf 

satzungsgemäße Ausgaben sowie weitere Anstrengungen zu Kostenreduzierungen hoffen 

wir, den Verein mittelfristig finanziell solide aufstellen zu können. 

 

Hierzu gibt es keine Rückfragen. 

 

4. Bericht der Kassenprüfer 

Herr Matthias Itzwerth gibt das Wort an den anwesenden Kassenprüfer Volker Thelen weiter. 
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Am 07. März 2025 wurde in der Geschäftsstelle, Wilhelmstr. 16, in Anwesenheit der 

Geschäftsführerin des Vereins durch die beiden Kassenprüfer Herr Holger Radermacher und 

Herr Volker Thelen die Kasse geprüft. 

Alle Belege, Kontoauszüge und Buchhaltungsaufzeichnungen waren vollständig und 

chronologisch sortiert. Die Eintragungen im Kassenbuch waren übersichtlich und stimmten 

mit denen auf den Belegen und Kontoauszügen überein. 

Der Geschäftsführerin und dem Schatzmeister wird eine korrekte Buchführung bescheinigt. 

Seitens der Kassenprüfer wird die Entlastung des Vorstandes vorgeschlagen. 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

Herr Volker Thelen bittet die Anwesenden um die Entlastung des Vorstandes. Die 

Abstimmung erfolgt einstimmig per Handzeichen bei keiner Gegenstimme, einer Enthaltung 

und Enthaltung des Vorstandes. 

 

Ergebnis: Der Vorstand ist entlastet. 

 

6. Berichte der Abteilungsleitungen 

Schwimmabteilung, Frau Gilles: 

Im vergangenen Jahr konnte die Schwimmabteilung des TuS 1882 Opladen auf eine Vielzahl 

an positiven Entwicklungen zurückblicken. Unsere Mitgliederzahl ist stabil mit 135 

Mitgliederinnen und Mitgliedern, was auf das kontinuierliche Engagement der Trainer und 

Übungsleiter zurückzuführen ist. 

Unsere Abteilung bietet sowohl Vereinsschwimmen als auch Kurse an. Im Verein sind derzeit 

13 Trainingsgruppen aktiv sowie mehrere Seepferdchen Kurse und ein weiterführender Kurs. 

Das jüngste Mitglied ist 3 Jahre, das älteste 88 Jahre. 

Im vergangenen Jahr 2024 haben alle Trainerin und Trainer das DLRG Silberabzeichen 

aufgefrischt. Dieses beinhaltet auch einen Erste-Hilfe-Kurs. 

Im Dezember fanden die Vereinsmeisterschaften statt und in der darauffolgenden Woche die 

Weihnachtsfeier mit Siegerehrung, Familienstaffeln und der traditionellen Kerzenstaffel. 
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Wir danken allen Mitgliedern, Trainern und Eltern für ihre Unterstützung und freuen uns auf 

ein weiteres erfolgreiches Jahr. 

 

Leichtathletikabteilung, Frau Deml-Schaumann: 

Grundsätzlich blicken wir auf eine erfolgreiche Saison zurück, beginnend mit der Porzer 

Winterlaufserie, die ich als Abteilungsleiterin mit 3 x 5 km Walken gewinnen konnte. Wir, der 

Lauftreff trainieren das ganze Jahr hindurch an verschiedenen Tagen, wobei der Mittwoch der 

Haupt-Trainingstag ist -zudem bieten wir Montag Fitnesstraining in den Sommermonaten auf 

dem Birkenberg an, Freitag mit zwei verschiedenen Gruppen Bahn- und Intervalltraining. Auch 

unsere Sonntagsläufe während der Laufvorbereitungen kommen bei unseren Mitgliedern gut 

an. 

Einige Mitglieder nutzen die Vorbereitungszeit für unser Hauptevent im Juni, den EVL-

Halbmarathon & 10 km, um auch an anderen verschiedenen Orten sich zu messen, Bestzeiten 

zu „jagen“ oder um einfach nur Spaß zu haben. Man startet in Venlo, Hamburg, Köln, Essen, 

Zons und auch im Ausland oder an kleineren Wettkampforten, die manchmal mehr Flair 

bieten als große Veranstaltungen. Auch gibt es mal Ausreißer, die sich bei einem Triathlon 

messen. 

In der Vorbereitungszeit zum Lauf im Juni in Leverkusen, bieten wir beim Halbmarathon 

Training zusammen mit dem TV Witzhelden und dem TuS Quettingen rund 80-90 

Teilnehmern des EVL-Lauftreffs unsere Lauferfahrung mit tollen Strecken an. Zusammen mit 

der 10 km-Vorbereitung, die einen Monat später beginnt, finden sich manchmal fast 100 

Teilnehmer zusammen, um miteinander zu laufen, tratschen und sich auch zu messen. Der 

Lauftreff war 2024 mit 39 Teilnehmern am Start, von denen 22 den Halbmarathon gelaufen 

sind und der Rest sich auf die 10 km konzentriert hat. Herauszuheben ist der 3. Platz von 

Patricia Weller bei der Leverkusen Wertung und es gab viele vordere Plätze bei den 

Altersklassen-Wertungen, wie z.B. Elke Klaus in der Klasse W65, die einen 2. Platz belegte. 

Insgesamt konnten sich fast alle wieder steigern und besonders ist da auch noch Heike Hornig 

zu nennen, die alle Halbmarathon-Läufe = 22. Stück bisher bestritten hat, seit Beginn an. 

Zum Ausklang des Jahres haben dann auch die Neu-Mitglieder, auch an verschiedensten 

Wettkämpfen teilgenommen. Diesmal war es mit 16 Neuanmeldungen ein ganz toller Schnitt. 
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Weiterhin konnten wir mit tatkräftiger Hilfe unser Häuschen ausmisten (danke an Matthias 

fürs „Anstoßen“), und es so einräumen, dass alle Trainingssachen gut zugänglich sind. So kann 

jetzt auch der Dachboden mit den Fitnessgeräten nach der Renovierung des Bodens wieder 

so wie früher genutzt werden. Ergometer-Fahrrad, Crosstrainer und Rudergerät können jetzt 

gezielt zum Trainieren eingesetzt werden inklusive der diversen Hantelstangen und Gewichte. 

Zusätzlich gibt es zum Lauftreff noch die Leichtathletik-Gruppen ab 7 Jahren, die von Heike 

Osenberg und ihren drei Helferinnen in drei, teilweise sogar vier Gruppen an drei Tagen 

trainiert werden. Das Alter der Kinder und Jugendlichen geht von 7-16 Jahren und es sind ca. 

40 Kinder, die sich über die verschiedenen Gruppen verteilen. Hier steht das Miteinander und 

Spaß am Sport im Vordergrund, daher sind hier schon seit mehreren Jahren Wettkämpfe in 

den Hintergrund gerückt. 

Wir freuen uns auf das Jahr 2025 und gehen das an, wie so immer…. mit bester Organisation, 

tollen Laufstrecken, nettem Beisammensein auch neben den Trainings und genießen Laufen, 

Freundschaft, Bewegung & immer nette Gespräche. 

 

Turnabteilung / Tanzabteilung, Frau Welte (komm.): 

Im vergangenen Jahr ist die Mitgliederzahl etwa gleichgeblieben. Es gab ein paar 

Veränderungen bei den Übungsleiterinnen. Ursula Gerhard, die das Montagsyoga geleitet hat, 

hat aus gesundheitlichen Gründen aufgehört und das Ruder an Caro Zbrozek übergeben. 

Elisabeth Weber hat aus beruflichen Gründen beim donnerstäglichen Fitnesstraining die 

Rollen mit Birgit Clever getauscht, die vorher immer die Vertretung übernommen hat. Lisa 

bleibt uns also als Vertretung noch erhalten. Simone Finke hat sich ebenfalls aus beruflichen 

Gründen zurückgezogen. Das Dienstags-Yoga wird nun ebenfalls von Caro Zbrozek 

übernommen. 

Beim Badminton ist eine Hallenzeit dienstags dazu gekommen, welche auf Grund einer 

Vakanz bei der Fitnesszeit „ausgeliehen“ wird. 

Wir bedanken uns recht herzlich bei den ausscheidenden Übungsleiterinnen für die großartige 

Arbeit im Verein. 
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Basketballabteilung, Herr Tadic: 

U10 

Wurde durch unsere Trainerin und Jugendleiterin Nathalie Mamode hervorragend in diesem 

Jahr übernommen und auf ein neues Level gebracht! Werden als Vizemeister abschließen! 

U12 

Wurden kurzfristig durch unseren Jugend- und Herren 3-Spieler, Fahri Djemaili am Anfang 

der Saison übernommen. Durch seinen jugendlichen Eifer und unbändigem Engagement hat 

der Mannschaft wieder neun und frischen Teamgeist gegeben, was der Mannschaft gutgetan 

hat. Sie werden ebenfalls als Vizemeister abschließen. 

U14 

Norman Lies als Trainer hat nach zwei Jahren U12jetzt die U14 übernommen und das 

Erfolgsregime weitergeführt. Dieses Jahr hat die U14 mit um die Meisterschaft gespielt und 

ist noch im Rennen. 

U16 

Vladislav Radojcic hatte direkt einen schweren Stand, nachdem viele Abgänge in der U 16 

stattgefunden haben am Anfang der Saison. Trotz alledem hat er einen kontinuierlichen 

Spielablauf gewährleistet und somit sehr gute Arbeit geleistet. Sie werden im hinteren Drittel 

die Saison beenden. 

U18 

Nastasija Tadic hat mit der U 18 Kreisliga dieses Jahr gespielt und wir überlegen, ob wir die 

Mannschaft nicht an die Herren drei eingliedern oder wieder das nächste Jahr in der Kreisliga 

starten. 

Herren 1 

Die Herren 1 mit Jure Cvitan als Trainer haben vergeblich schon am Anfang der Saison nach 

neuen Spielern Für die Bezirksligagesucht, Ohne Erfolg! Das Fehlen der Spieler resultierte In 

einem Rückzug der Mannschaft aus dem Spielbetrieb zur Hälfte der Saison schade allerdings 

unausweichlich. Und vom Abteilungsleiter lange Jahre vorausgesagt und angemahnt. 

Herren 2 

Marcus Rieser ist mit der Herren 2 ebenfalls in der Bezirksliga angetreten. Nach einer 

erfolgreichen Saison beenden Sie sehr wahrscheinlich die Liga unter den ersten drei Plätzen. 
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Herren 3 

Rudolf Pohlmann als Trainer der Herren 3, startete mit seiner Mannschaft in der Kreisliga und 

hat diese nach jetzt zweijähriger Amtszeit höchsterfolgreich auf dem dritten Platz beendet. 

Der Zulauf an Spielern ist nun zufriedenstellend und zeigt erfreuliche Trainingsbeteiligung. 

Damen 

Wir versuchen, oder es ist uns ein Anliegen, eine Damenmannschaft beim TuS zu etablieren. 

Dieses Jahr mussten wir leider die Mannschaft zurückziehen. Aufgrund von zu wenig 

Spielerinnen. Dies wird uns in den weiteren Jahren aber nicht davon abhalten, an unser Ziel 

zu glauben und eine Damenmannschaft zu verwirklichen. 

News 

Aus der tollen Arbeit, die unsere Trainerin der U10 leistet und ihr unbändiges Engagement für 

den Verein, haben Sie in den Augen des Abteilungsleiters zu größerem befähigt. Ich freue 

mich Euch mitteilen zu dürfen, dass Nathalie Mamode von nun an als Jugendleiterin der 

Basketballabteilung zur Verfügung steht. 

 

Volleyballabteilung, Herr Hinkens (nicht anwesend), vertreten durch Markus Sonnenberg: 

Eine kleine Abteilung heißt auch ein kurzer Bericht. 

Nach wie vor haben wir drei und eine „halbe“ Mannschaften: 

Mixed1 spielt aktuell in der Landesliga. Das entscheidende Spiel um den Klassenerhalt findet 

allerdings erst nach „Redaktionsschluss“ statt. Wir sind aber guter Dinge, dass wir das Spiel 

gewinnen, da sich unser Lazarett bis dahin hoffentlich etwas gelichtet hat. 

Mixed2 ist in der Bezirksliga aktiv und tummelt sich dort im gesicherten Mittelfeld der Liga. 

Alte Herren: Sind nicht mehr im Ligabetrieb aber dennoch sehr aktiv. Ein bisschen 

Hallenfußball, ein bisschen Volleyball. Eben alles, was Spaß macht. 

Herren1: Unsere „halbe Mannschaft“, da wir eine Spielgemeinschaft mit dem TuS Rheindorf 

haben. Auch hier tummeln wir uns im sicheren Mittelfeld der Bezirksliga (ist bei den „Herren 

offen“ immerhin die zweithöchste Spielklasse). 
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Handballabteilung, Herr Welte: 

In der aktuellen Saison haben wir 19 Mannschaften (inklusive Minis/Bambinis). Davon 16 

Mannschaften im Spielbetrieb: 

4 Senioren-Mannschaften davon eine Damenmannschaft 

8 männliche Jugend-Mannschaften  

6 weibliche Jugend-Mannschaften  

Zurzeit befinden sich noch fast alle Teams im Spielbetrieb. 

 

Die 1. Herrenmannschaft befindet sich aktuell auf dem 7. Tabellenplatz in der 3. Liga West 

und hat den Klassenerhalt für die kommende Saison bereits sicher. 

Die wA-Jugend hat ihre Saison bereits beendet und diese als Kreismeister abgeschlossen. 

Die wE-Jugend hat sich durch den zweiten Platz in der Gruppe zwei die Teilnahme am Final 4 

gesichert. 

Der Bereich der Minis / Bambinis konnte aufgrund der Hallensituation und der Tatsachen, 

dass 4 Trainer*innen gewonnen werden konnten, die Anzahl der Kinder deutlich aufgestockt 

werden. 

Des Weiteren konnte durch die Kooperation mit dem Leichlinger TV und dem Neukirchner TV 

eine zusätzliche Hallenzeit, für die m- und wF-Jugend gewonnen werden. 

In der Saison 2025 / 2025 wird erstmals eine mF-Jugend am Ligabetrieb teilnehmen. 

Für die kommende Saison haben wir 19 Mannschaften (inklusive F-Jugend und 

Minis/Bambinis) gemeldet. Davon werden 17 Mannschaften im Spielbetrieb sein: 

4 Senioren-Mannschaften davon eine Damenmannschaft 

9 männliche Jugend-Mannschaften 

5 weibliche Jugend-Mannschaften 

Da es für die kommenden Saison einige Abgänge von Trainer gab, konnten die Trainerposten 

zum Teil neu besetzt werden. Vakant sind immer noch die Co-Trainerposten der wB-Jugend 

und mC1, so wie Trainer- und Co der mA2. 

Die Kooperation im männlichen Bereich, mit dem Leichlinger TV und dem Neukirchner TV 

läuft weiterhin sehr gut. 
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Zum 01.04.2025 würde eine Kooperation im weiblichen Bereich zwischen dem TSV Bayer 

Leverkusen und dem TuS 82 geschlossen, welche der Förderung des leistungsorientierten 

Handballs in Leverkusen dienen soll. 

Durch diese Kooperationen entspannt sich die Situation der verfügbaren Hallenzeiten etwas, 

wobei dies immer noch eines der Hauptprobleme für den TuS 82 darstellt. 

 

Mitgliederzahlen: aktuell 422, davon 284 männliche- und 138 weibliche Mitglieder*innen. 

Aktuell sind 401 als spielberechtigt gemeldet, wobei hier auch Nichtmitglieder und inaktive 

Mitglieder berücksichtig sind. 

Die finanzielle Situation der Handballabteilung ist angespannt, da die Kosten für Strafen, 

Schiedsrichter und die Handballverbände deutlich gestiegen sind. 

 

Das Konzept zur Prävention von verschiedenen Formen der Gewalt im Sport des TuS 82 wurde 

von allen Trainern angenommen, wobei leider noch nicht alle Rückmeldungen erfolgt sind. 

Von aktuell 42 Trainer*innen liegen von 29 alle Unterlagen vor. Das Ziel war es bis Ende März 

2025 alle Unterlagen vorliegen zu haben, wobei alle Führungszeugnisse in der Zwischenzeit 

beantragt wurden. Innerhalb der nächsten 2 Wochen sollen alle Führungszeugnisse und der 

unterschiebene Kodex vorliegen. 

 

Von Seiten der anwesenden Mitglieder gibt es eine Rückfrage zur bevorstehenden Kooperation 

im weiblichen Bereich zwischen dem TSV Bayer Leverkusen und dem TuS 82 Opladen. Hierbei 

wird sich auf ein separat stattfindendes Gespräch zwischen dem Abteilungsleiter und den 

Übungsleitern geeinigt. 

 

7. Wahl des Vorstands 

In diesem Jahr steht die turnusmäßige Wahl des Jugendwarts auf der Tagesordnung. 

Herr Jonas Gördes stellt sich für das Amt erneut zur Wahl. 

Weitere Kandidaten stellen sich nicht zur Wahl. 
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Die Abstimmung erfolgt einstimmig per Handzeichen bei zwei Gegenstimmen, zwei 

Enthaltungen und Enthaltung des Betroffenen. 

 

Herr Jonas Gördes nimmt die Wahl an. 

 

8. Ehrungen 

Folgende Ehrungen stehen dieses Jahr für langjährige Mitgliedschaft an: 

 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft: 

Borghild Mikus 

Verena Fitz (nicht anwesend) 

Timm Kreutzer (nicht anwesend) 

Barbara Lieske (nicht anwesend) 

Jans-Josef Obladen (nicht anwesend) 

Ursula Weiss (nicht anwesend) 

 

Für 40 Jahre Mitgliedschaft: 

Margarete Hartmann 

Detlef Bürgel (nicht anwesend) 

Walter Kümmeler (nicht anwesend) 

Winfried Schoberth (nicht anwesend) 

 

Für 50 Jahre Mitgliedschaft: 

Stefan Wiesemann 

Astrid Fey (nicht anwesend) 

Marc Klages (nicht anwesend) 

Frank Melzer (nicht anwesend) 

 

Für 60 Jahre Mitgliedschaft: 

Gottfried Ritscher 

Hans-Josef Sontheim 
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Den Anwesenden wird von Herrn Itzwerth, Herrn Sonnenberg, Herrn Gördes und Herrn Linder 

jeweils eine Urkunde, eine Anstecknadel und eine Flasche Sekt überreicht. 

 

9. Wahl der Kassenprüfer 

Volker Thelen und Stefan Wiesemann stellen sich als Kassenprüfer zur Wahl. 

Die Abstimmung erfolgt einstimmig per Handzeichen bei keiner Gegenstimme und 

Enthaltungen der Betroffenen. 

Herr Volker Thelen und Herr Stefan Wiesemann nehmen die Wahl an. 

 

10. Anträge 

Anträge von Seiten der Mitglieder wurden keine eingereicht. 

 

11. Verschiedenes 

Aus der Mitgliederversammlung gibt es mehrere Wortmeldungen: 

1. Stimmrecht ab 16 Jahren als Idee  

-> Input zur Möglichkeit der Gründung eines „J-Teams“ über Landessportbund NRW 

-> Anregung einer möglichen Satzungsänderung nach Prüfung durch Vorstand 
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2. Beitragsfreie Mitgliedschaft für aktive Übungsleiter des Vereins 

3. Organigramme der einzelnen Abteilungen 

 

Zum Abschluss dankt Herr Itzwerth allen Anwesenden für ihr Erscheinen und wünschte allen 

ein schönes Wochenende. 

 

 

 

 

Hochwasserschutz an der Wiembachallee 

Beim Starkregenereignis im Juli 2021 war auch unsere Bielerthalle an der Wiembachallee 

betroffen. Nun gibt es konkrete Überlegungen, den Hochwasserschutz am Wiembach zu 

verbessern. Eine Informationsveranstaltung der Technischen Betriebe Leverkusen AöR findet 

am 12. Mai 2025 um 17 Uhr in der Aula der Marienschule in Opladen statt. 

  

https://www.bergische-krankenkasse.de/vereinsbeitrag-zurueck?mtm_campaign=vereinsbeitrag&mtm_group=familie&mtm_medium=newsletter&mtm_source=tusopladen
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Der TuS 1882 ist jetzt auch auf WhatsApp 

Wir haben einen eigenen WhatsApp-Kanal. Dort findet ihr 

Informationen über den Verein, einzelne Abteilungen oder weitere 

sportliche Informationen. 

Abonniere den Kanal TuS 1882 Opladen e. V. auf WhatsApp: 

https://whatsapp.com/channel/0029VafRNle23n3lYO4JEI3w 

  

  

  

https://whatsapp.com/channel/0029VafRNle23n3lYO4JEI3w
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HALLENSPRECHER/IN GESUCHT 

 

 

Für die Heimspiele in der Bielerthalle (meistens 

alle zwei Wochen samstags um 19.30 Uhr) sucht 

die Handballabteilung eine Hallensprecherin 

oder einen Hallensprecher. Gern auch mehrere, 

um sich abwechseln zu können. Wer sich das 

zutraut, melde sich bitte für weitere 

Informationen mit einer kurzen E-Mail bei der 

Geschäftsstelle 

(geschaeftsstelle@tus1882opladen.de). Vielen 

Dank. 

 

 

 

Wenn sich mal bei euch was ändert… 

Im Leben kommt es immer wieder zu Änderungen, 

einige davon interessieren uns - als Verein - sehr.       

Seid ihr umgezogen, habt ihr eine neue E-Mail-

Adresse, eine neue Mobilnummer oder gar eine neue 

Kontoverbindung? Informiert bitte zeitnah unsere 

Geschäftsstelle per E-Mail darüber. So sind wir immer 

auf dem aktuellen Stand, minimieren unseren 

Verwaltungsaufwand und sparen insbesondere 

Kosten durch vermeidbare Rücklastschriften beim 

Beitrags-Lastschrifteinzug. 

Vielen Dank. 
 

 

… und so erreicht ihr uns: 

Unsere Geschäftsstelle befindet sich auf der Wilhelmstr. 16 in 51379 Leverkusen-Opladen. 

Tel.: 0 21 71 - 2 76 66 

E-Mail: geschaeftsstelle@tus1882opladen.de 

Öffnungszeiten: Dienstag und Donnerstag von 9 bis 11 Uhr 

 

 

 

Hinweis: Im Newsletter wird durchgehend das persönliche „Du“ genutzt, wie es unter 

Sportlerinnen und Sportlern üblich ist. Wir sehen uns alle als Teil der TuS 82-Familie. 
 

V. i. S. d. P.: Matthias Itzwerth (1. Vorsitzender TuS 1882 Opladen e. V.) 

Verteiler: Mitglieder des TuS 1882 Opladen e. V. per E-Mail

mailto:geschaeftsstelle@tus1882opladen.de
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